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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

VIGÉSIMA OCTAVA SESiÓN DEL AÑO DOS MIL DIECINUEVE 

SEGUNDA SESiÓN URGENTE 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, SIENDO LAS DOCE HORAS CON TREINTA Y CUATRO 

MINUTOS DEL VEINTE DE DICIEMBRE DE DOS MIL DIECINUEVE, EN LA SEDE 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SITO EN CALLE 

HUIZACHES NÚMERO VEINTICINCO, COLONIA RANCHO LOS COLORINES, 

CÓDIGO POSTAL CATORCE MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SEIS, EN TLALPAN; 

SE REUNiÓ EL CONSEJO GENERAL EN ACATAMIENTO A LO DISPUESTO POR 

LOS ARTíCULOS CUARENTA Y SIETE Y CUARENTA Y OCHO DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

CONFORME A LA CONVOCATORIA EMITIDA POR EL CONSEJERO PRESIDENTE 

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA, EN EJERCICIO DE LA ATRIBUCiÓN CONFERIDA 

POR EL ARTíCULO SETENTA Y SIETE, FRACCiÓN SEXTA DEL MISMO 

ORDENAMIENTO LEGAL, DE ACUERDO A LA LISTA DE ASISTENCIA SIGUIENTE: --

C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA 
CONSEJERO PRESIDENTE 

C. YURI GABRIEL BEL TRAN MIRANDA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. GABRIELA WILLlAMS SALAZAR 
CONSEJERA ELECTORAL 

C JOSÉ MANUEL DELGADILLO MORENO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOcRA TICA 

C. MYRIAM ALARCÓN REYES 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. BERNARDO VALLE MONROY 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. RUBÉN GERALDO VENEGAS 
SECRETARIO DEL CONSEJO 

c . RENÉ ENRIQUE VIVANCO BALP 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL 

C. ERNESTO VILLAREAL CANTÚ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

C. JULIO CÉSAR GARRIDO CARRANZA 
REPRESENTANTE DEL PARDITO MORENA 

C. YURI PAVÓN ROMERO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, SOLICITÓ A0 

SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDER AL PASE DE LISTA PARA LA 

CELEBRACiÓN DE LA SEGUNDA SESiÓN URGENTE DEL CONSEJO GENERAL, 
, 

O E L AÑ O DO S MIL O lEC I N U EVE. -----------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, PROCEDiÓ A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A 

LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL E INFORMÓ LA PRESENCIA 

DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES: MYRIAM ALARCÓN REYES, YURI 
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GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ, BERNARDO VALLE MONROY y GABRIELA WILLlAMS SA LAZA R , Así 

COMO LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLíTICOS: ACCiÓN 

NACIONAL (C. JOSÉ MANUEL DELGADILLO MORENO, PROPIETARIO); 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C. RENÉ ENRIQUE VIVANCO BALP, 

PROPIETARIO); DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA (C. ROBERTO LÓPEZ 

SUÁREZ, PROPIETARIO); DEL TRABAJO (C. ERNESTO VILLAREAL CANTÚ, 

PROPIETARIO); VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO (C. YURI PAVÓN ROMERO, 

PROPIETARIO); MORENA (C. JULIO CÉSAR GARRIDO CARRANZA, 

PROPIETARIO); EL CONSEJERO PRESIDENTE (C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA) 

y EL SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL (C. RUBÉN GERALDO VENEGAS), 

POR LO QUE CON LA ASISTENCIA DE CATORCE INTEGRANTES, INFORMÓ QUE 

EXI STíA QUÓRUM PARA S E S I O NAR. ----------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DECLARÓ EL INICIO 

DE LA SESiÓN CON FUNDAMENTO EN LOS ARTíCULOS CINCUENTA, NUMERAL 

DOS DE LA CONSTITUCiÓN POLíTICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CUARENTA Y 

SIETE DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO Y DIECIOCHO DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL 

CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA AL 

ORD E N DEL DíA SI G U lENTE: ----------------------------------------------------------------------------

1. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

CONTENIDO DEL MATERIAL DIDÁCTICO TITULADO "INDUCCiÓN PARA 

INTEGRANTES DE LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA".--------------

2. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA EL ~ 

CONTENIDO DE LOS MATERIALES PARA LA CAPACITACiÓN A LAS Y LQ'S' ~ 
RESPONSABLES DE MESAS RECEPTORAS DE VOTACiÓN Y OPINiÓN Y MESAS 

RECEPTORAS DE VOTACiÓN Y OPINiÓN POR EL SISTEMA ELECTRÓNICO POR 

INTERNET (SEI) PARA LA ELECCiÓN DE LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN 

COMUNITARIA 2020 Y DE LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIV 

2 020 Y 2 021 . ----------------------------------------------------------------------------------------------------
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- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES, TOMÓ LA 

VOTACiÓN DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DíA, MISMO QUE SE APROBÓ POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS DE LAS Y LOS PRESENTES. ----------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CON FUNDAMENTO 

EN LOS ARTíCULOS OCHO, FRACCiÓN QUINTA Y VEINTISIETE DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SOLICITÓ LA DISPENSA DE 

LA LECTURA DE LA DOCUMENTACiÓN COMPRENDIDA EN EL ORDEN DEL DíA, 

LO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LAS Y LOS PRESENTES. -

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DíA 

CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA 

EL CONTENIDO DEL MATERIAL DIDÁCTICO TITULADO "INDUCCiÓN PARA 

INTEGRANTES DE LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA". ------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES, TOMÓ LA 

VOTACiÓN CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE 

SE APRUEBA EL CONTENIDO DEL MATERIAL DIDÁCTICO TITULADO "INDUCCiÓN 

PARA INTEGRANTES DE LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA", 

MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LAS Y LOS 

PRESENTES.---------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO D~L /) 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL Dlf / 

CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUE~DO DEL CONSEJO GENERAL DEL)( 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO, POR EL QUE SE APRUEBA 

EL CONTENIDO DE LOS MATERIALES PARA LA CAPACITACiÓN A LAS Y LOS 

RESPONSABLES DE MESAS RECEPTORAS DE VOTACiÓN Y OPINiÓN Y MESAS 

RECEPTORAS DE VOTACiÓN Y OPINiÓN POR EL SISTEMA ELECTRÓNICO POR 

INTERNET (SEI) PARA LA ELECCiÓN DE LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN 
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COMUNITARIA 2020 Y DE LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 

2020 y 2021. ------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA VOZ, EL CONSEJERO ELECTORAL BERNARDO VALLE 

MONROY, SEÑALÓ QUE SE IBAN A CIRCULAR UNA SERIE DE OBSERVACIONES 

PRESENTADAS POR LA CONSEJERA MYRIAM ALARCÓN, POR LA DIRECCiÓN 

EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN, LA UNIDAD TÉCNICA DE SERVICIOS 

INFORMÁTICOS, Y DE LAS DIRECCIONES DISTRITALES NUEVE y TRECE, AL 

DOCUMENTO RELATIVO A GUíA PARA EL DESARROLLO DE LA ELECCiÓN DE 

LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA DOS MIL VEINTE Y DE LA 

CONSULTA DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL VEINTE Y DOS MIL 

VEINTIUNO, EN MESAS RECEPTORAS DE VOTACiÓN Y OPINiÓN CON SEI. --------

COMENTÓ, QUE LAS OBSERVACIONES EN PARTICULAR, LE PIDIERON A ESTAS 

DIRECCIONES DISTRITALES, PORQUE SON DONDE SE VA A RECIBIR ESTA 

VOTACiÓN, Y AGRADECER EL ESFUERZO QUE REALIZARON ESTAS ÁREAS 

PARA QUE DE MANERA TAN PRONTA SE PUDIERAN TENER LAS 

OBSERVACIONES QUE PRINCIPALMENTE TIENEN COMO PROPÓSITO EL 

PRECISAR ALGUNAS ETAPAS QUE SE SEÑALAN. ---------------------------------------------

DE MANERA PARTICULAR SEÑALÓ QUE SE ESTÁ PROPONIENDO EL ADICIONAR 

EN ESTA GUíA, OTRA GUíA QUE TIENE QUE VER CON LA GUíA DE USUARIO DEL 

SISTEMA ELABORADO TANTO POR EL ÁREA INFORMÁTICA Y LA DIRECCiÓN DE 

OR GAN I ZAC IÓN y GE O E ST AD í STI CA ELECTO RAL. -------------------------------------------

ASIMISMO, SE ESTÁN INCORPORANDO ILUSTRACIONES DESCRIPTIVAS DE LAS 

ETAPAS DE LA CAPACITACiÓN QUE SE VA A ESTAR LLEVANDO. -----------------------

- EN USO DE LA VOZ, LA CONSEJERA ELECTORAL MYRIAM ALARCÓN REYES, 

AGRADECiÓ QUE EL CONSEJERO VALLE TOME EN CONSIDERACiÓN SUS 

OBSERVACION~S QUE FUERON E,NVIADAS, OB~ERVACIONES QUE COMO ÉL YA/) 

DIJO FUERON TOMADAS TAMBIEN DE LOS ORGANOS DESCONCENTRADo( " 

QUE TIENEN QUE VER CON LA IMPLEMENTACiÓN DE ESTE SISTEMA Y QUE 

FORMAN PARTE DE LAS DOS DEMARCACIONES TERRITORIALES EN LAS 

CUALES SE VAN A LLEVAR A CABO. ------------------------------------------------,.------------- -

SIN EMBARGO, EL DíA DE AYER, REVISANDO EL DOCUMENTO QUE SE NOS 

ESTÁ PRESENTANDO, INDEPENDIENTEMENTE DE LAS OBSERVACIONES QUE 

SE ENVIARON Y EL DíA DE AYER EN LA PROPIA COMISiÓN A LA CUAL ASISTiÓ, 

-------- - --
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SE ESTABA MENCIONANDO, QUE ERA MUY IMPORTANTE QUE EL DOCUMENTO 

QUE SE APROBARA HOY TRAJERA LAS IMÁGENES Y NO LAS NOTAS 

PARTICULARES RESPECTO A LOS CONTENIDOS QUE IBAN A TENER PARA 

IDENTIJ=ICAR LAS IMÁGENES. -------------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE, INDEPENDIENTEMENTE DE LAS OBSERVACIONES QUE ESTÁ 

PRESENTANDO EL CONSEJERO VALLE, QUE YO LE AGRADEZCO QUE HAGA 

SUYAS Y QUE YO TRANSMITí, AL DOCUMENTO; INDEPENDIENTEMENTE DE 

ESO, TODAVíA LE J=ALTA, INCLUSO TODAVíA AQuí HAY NOTAS DONDE DICE 

"EDITAR LOS CONTENIDOS DE LOS CUADROS ANTERIORES, A MODO QUE SE 

VEAN VISUALMENTE ATRACTIVOS A LA INJ=ORMACIÓN Y NO ESTÉN TAN 

CONCENTRADAS". ------------------------------------------------------------------------------------------

SI NO VAN A SER ÉSTOS LOS CUADROS QUE SE VAN A APROBAR, ENTONCES, 

CUÁLES SON LOS CUADROS QUE NOSOTROS VAMOS A VER AL J=INAL DE LOS 

CONTENIDOS, VAMOS A APROBAR UN DOCUMENTO QUE AL J=INAL DEL DíA VA 

A ESTAR M O D I J= I CADO, P R ES ID ENTE. -------------------------------------------------------------

MENCIONÓ QUE, DE SER EL CASO, ESTARíA EN CONTRA DE APROBAR UN 

DOCUMENTO DONDE A LA VISTA PARECIERA QUE INCLUSO TODAVíA J=ORMA 

PARTE DE CORRECCiÓN DE DISEÑO. --------------------------------------------------------------

EN ESTE SENTIDO, COMENTÓ Y AGRADECiÓ QUE HAGAN SUYAS LAS 

OBSERVACIONES QUE HABíA ENVIADO; SIN EMBARGO, POR LO QUE HACE EN 

GENERAL AL CONTENIDO DEL DOCUMENTO, VOTARíA EN CONTRA PORQUE NO 

VE UN DOCUMENTO TERMINADO PARA TRAERLO A UN CONSEJO GENERAL. ----

- EN USO DE LA VOZ, LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL 

CRUZ, ARGUMENTÓ QUE SE ENCUENTRA EN UNA DISYUNTIVA, SOBRE TODO 

PORQUE J=UE UNA SESiÓN URGENTE, EL DOCUMENTO HACE POCO LO 

TENEMOS. YO ENTENDERíA A VECES, DE MANERA GENERAL, SIMPLEMENTE 

IMÁGENES PODRíA CONSIDERARSE HASTA J=ORMA, PERO CREO QUE NO, SI 

ESTAMOS PONIENDO IMÁGENES A Mí ME PREOCUPARíA QUE ÉSTAS N~ /> 
J=UERAN CONSIDERADAS POR LAS ÁREAS CORRESPONDIENTES. _________________ L 
ENTONCES, ANTES DESEABA, PARA TOMAR UNA DECISiÓN, SABER 

EXACTAMENTE DE ESTAS IMÁGENES QUE SE QUIEREN AGREGAR, A RAZÓN DE 

QUÉ SON INDISPENSABLES, PORQUE SI NO LO SON, PUES MEJOR QUE SE 

QUITE PARA QUE NO APROBEMOS ALGO QUE NO SE CONOCE. --------------------- -

- EN USO DE LA VOZ, EL SECRETARIO DEL CONSEJO, INJ=ORMÓ QUE LA 

SECRETARíA EJECUTIVA RECIBiÓ OBSERVACIONES POR PARTE DE LA OJ=ICINA 
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DE LA CONSEJERA ELECTORAL MYRIAM ALARCÓN REYES, AL DOCUMENTO 

ANEXO DENOMINADO GUíA PARA EL DESARROLLO DE LA ELECCiÓN DE LAS 

COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA 2020 Y LA CONSULTA DE 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2020 Y 2021 , MISMAS QUE FUERON 

CIRCULADAS PREVIAMENTE A LAS Y LOS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO. ---

- EN USO DE LA VOZ, EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA, C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ, SEÑALÓ QUE ELLOS, COMO 

PARTIDO, CREEN QUE LA PROPUESTA QUE HOY SE PRESENTA ES UN AVANCE 

IMPORTANTE Y QUE SE HA RECOGIDO EL SENTIR DE MUCHAS DE LAS 

DISCUSIONES QUE SE HAN TENIDO EN ESTE CONSEJO Y EN LAS COMISIONES 

DE ESTE INSTITUTO, LAS OBSERVACIONES QUE, INCLUSO, SE HAN 

PLANTEADO UNA Y OTRA VEZ EN DIFERENTES MOMENTOS. ---------------------------

COMENTÓ QUE, EL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA LO QUE 

QUISIERA HACER EN TODO CASO POR LAS INTERVENCIONES QUE HA HABIDO 

ANTES DE UN SERVIDOR, ES QUE EL DOCUMENTO QUE HOY SE PRESENTA NO 

SE VIERA COMO EL PUNTO FINAL. FINALMENTE, VALGA LA REDUNDANCIA, ES 

UNA DISCUSiÓN QUE NO TERMINA CON LA APROBACiÓN, QUE MÁS ADELANTE 

S E G U RAM E NTE S E P U E D E E N R I Q U E CE R. -------------------------------------------------------

AGREGÓ, QUE EN TODO CASO, LLAMARíA A LOS CONSEJEROS A QUE CON LAS 

OBSERVACIONES QUE SE ESTÁN HACIENDO Y QUE SE RECOGEN 

ENRIQUECIERA Y EN TODO CASO ESTE PROYECTO SE APROBARA PARA QUE 

SE PUDIERA SEGUIR TRABAJANDO, YA QUE TODO LO RELATIVO A LA 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA ES ALGO QUE DíA CON DíA SE VA INNOVANDO Y 

RENOVANDO. -------------------------------------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE SE VA A ENTRAR A UN NUEVO AÑO DONDE LA PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA VA A TENER UN PESO FUNDAMENTAL EN LA VIDA DE LA CIUDAD 

DE MÉ:XICO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

ESTE PROYEC:O RECOGE EL SEN~R QUE SE HA ESTADO PLANTEAND~ 
DURANTE LOS UL TIMOS MESES DEL ANO, EN DIFERENTES FOROS -------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUND~ 
RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA VOZ, EL CONSEJERO ELECTORAL BERNARDO VALL 

MONROY, SEÑALÓ QUE EN ESTE MOMENTO COMO SEÑALA EL PUNTO DE 

ACUERDO, LO QUE SE ESTÁN APROBANDO SON LOS CONTENIDOS DE LOS 

MATERIALES DE CAPACITACiÓN QUE USUALMENTE LO QUE SE HACE ES QUE, 



~ INSTITUTO ELECTORAL 
CIUDAD DE MÉXICO 

AÑos . CONSTRUYENDO DEMOCRACIA 

7 

UNA VEZ APROBADOS LOS CONTENIDOS ESTOS SE REMITEN AL ÁREA 

EDITORIAL DEL INSTITUTO CONFORME A LA NORMATIVA QUE CONTAMOS, A 

EFECTO QUE ESTA ÁREA PREPARE LOS DOCUMENTOS PARA SU IMPRESiÓN Y 

POSTERIORMENTE, SE MANDAN A IMPRESiÓN. ----------------------------------------------

AGREGÓ QUE, LAS IMÁGENES LAS INCORPORARíA O LAS DEBE INCORPORAR 

EL ÁREA CORRESPONDIENTE AL ÁREA EDITORIAL DE LA DIRECCiÓN 

EJECUTIVA DE EDUCACiÓN CíVICA Y QUE SE INCORPORARAN EN SU 

MOMENTO Y, sí ES IMPORTANTE APROBARLO DE INMEDIATO, PORQUE UNA 

VEZ QUE LO TERMINE DE PREPARAR LA EDICiÓN LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE 

EDUCACiÓN CíVICA, SE TIENEN QUE IR A IMPRESiÓN, sí ES IMPORTANTE QUE 

CONTEMOS CON LA APROBACiÓN LO MÁS PRONTO POSIBLE. -------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE REFIRiÓ QUE AL TÉRMINO DEL DOCUMENTO 

MISMO, LA SITUACiÓN DE APROBAR LOS CONTENIDOS DE LA GUíA, 

PARTICULARMENTE, QUEDARÁ, UN MATERIAL FUNDAMENTAL PARA LA 

CAPACITACiÓN DE QUIENES ESTARÁN COMO RESPONSABLES EN LAS MESAS 

RECEPTORAS. -----------------------------------------------------------------------------------------------

SIN DUDA, QUE LAS IMÁGENES PUEDEN CAMBIAR MUCHAS VECES LA 

CIRCUNSTANCIA DE LOS PROPIOS CONTENIDOS, PERO QUE, A SU PARECER, 

DESDE EL PUNTO DE VISTA DE LA PROFESIONALlZACIÓN DE LAS ÁREAS Y DE 

NUESTRA INSTITUCiÓN, LLEVARíAN HACIA EL MEJOR DE LAS CONCLUSIONES 

O E ESTE TI PO D E DO C U M E NT O S. -------------------------------------------------------------------

ABONÓ EN LA CIRCUNSTANCIA DE QUE, SI LOS CONTENIDOS EN ESENCIA NO 

TIENEN UNA OBSERVACiÓN PARTICULAR Y EN TÉRMINOS DE LO QUE YA SE HA 

PLANTEADO DE QUE LAS IMÁGENES SI BIEN ES CORRESPONDIENTE CON EL 

MISMO DESCRIPTOR DEL CONTENIDO, PUES, SEA SOMETIDO A LA VOTACiÓN 

DE ESTE CONSEJO GENERAL EL DOCUMENTO, Y CONTAR CON LA 

OPORTUNIDAD DE SU IMPRESiÓN, DESDE LUEGO, PREVIA VERIFICACiÓN Y, 

DESDE LUEGO, LA RESPONSABILIDAD QUE CADA UNA DE LAS ÁREAS E 

INCLUSO . QUIENES DESDE ESTE CONSEJO GENERAL TENEMOS ~ 
OBLlGACION DE REVISAR LOS CONTENIDOS CORRESPONDIENTES. ----------------

APELÓ A QUE LOS CONTENIDOS MISMOS QUE ESTÁN EN EL DOCUMENTO, 

FUERAN LOS QUE MARCARAN PARTICULARMENTE LA DETERMINACiÓN DE 

ESTE CO N S EJ O G E N ERAL. ------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA VOZ, LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL 

CRUZ, COMENTÓ QUE SU DUDA ES JUSTAMENTE PORQUE SE ENCUENTRAN 
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ALGUNOS CUADROS QUE INCLUSO DICEN "EDITAR LOS CONTENIDOS DE LAS 

TABLAS", ETCÉTERA. ENTONCES NO SÓLO ES UN TEMA DE IMÁGENES, ESO ES 

LO QUE PUEDE INQUIETAR, EN TODO CASO, QUE QUEDE MUY CLARO QUE 

SÓLO SON IMÁGENES Y QUE SEA MUY CLARO LO QUE SE VAN A PONER, CREO 

QUE sí TIENE QUE ANALIZARSE UN POCO MÁS. ----------------------------------------------

MENCIONÓ QUE EN OCASIONES ANTERIORES HA MANIFESTADO SU 

DESACUERDO EN CÓMO SE TOMAN LAS CONSIDERACIONES EN MATERIA DE 

GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS, QUE NO LE GUSTARíA APROBAR EN ESTE 

MOMENTO ALGO QUE DESPUÉS APAREZCA QUE EN UNA IMAGEN SE 

VULNERAN CUESTIONES DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD O CUESTIONES 

DE GÉNERO, QUE CON TODO, ABONARíA, DIJO ENTENDER QUE ESTAS 

CUESTIONES sí VAN A PASAR POR UNA REVISiÓN DEL ÁREA DE GÉNERO, 

PERO SON INQUIENTANTES, SOBRE TODO, LOS CUADROS EN DONDE DICE 

"EDITAR LOS CONTENIDOS DE", QUE ESOS CUADRITOS SON LOS QUE 

REALM E NTE LE HAC E N R U I DO. -----------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA VOZ, EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ, COMENTÓ QUE REVISANDO EL DOCUMENTO TAL CUAL, YA SE 

HABíA HECHO ESTE COMENTARIO TAMBIÉN EN LA SESiÓN DE PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA, EN EL CONCEPTO, VOTARíA A FAVOR DE LA GUíA COMO LA 

PROPONEN, A PARTIR DE QUE LE PARECE QUE UN ELEMENTO, DE UNA VISiÓN 

QUE PUEDA SER UN ELEMENTO DE VALIDEZ DEL DOCUMENTO JURíDICO 

COMO TAL, QUE PUEDE GENERAR LA NULIDAD DEL ACTO COMO TAL, QUE 

PUEDA COMPROMETER AL INSTITUTO PARA ALGUNA SITUACiÓN QUE PONGA 

EN RIESGO EL PROCESO ELECTIVO MISMO DE LAS COPACOS O DE LA 

CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, SEPARANDO MUY BIEN 

AQUELLO DE QUE PUEDEN PONER EN RIESGO A TRAVÉS DE UNA PUESTA EN 

PELIGRO DE SUYO, UN ELEMENTO FORMAL QUE PUDIERA GENERAR UNA 

VIOLACiÓN MENOR QUE NO. PODRíA TENER UN IMPACTO QUE PUES, ~ONG~.A 

EN RIESGO LA CAPACITACION EN CASO DEL DOCUMENTO DE LA GUIA Q~ ./ 

AQuí SE TIENE Y EN EL CASO CONCRETO, A SU PARECER, SE INCLINA MÁS ;x 
PENSAR QUE SE TRATA DE UNA FALTA FORMAL, POR LLAMARLA DE ALGUNA 

MANERA, QUE NO PONE EN RIESGO EL DOCUMENTO EN sí MISMO, E 

DOCUMENTO TRAE PUES, LOS ELEMENTOS CONSTITUTIVOS DE LA 

CAPACITACiÓN, VIENE PERFECTAMENTE DEFINIDO CÓMO TIENE QUE 
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ENCONTRARSE CADA UNO, FRENTE A QUÉ ESCENARIOS SE VAN A 

ENFRENTAR LAS PERSONAS QUE LES TOQUE GESTIONARLO. ------------------------

SEÑALÓ QUE LA DESCRIPCiÓN, EN AQUEL MOMENTO QUE LA REVISÓ LE 

PARECiÓ QUE ERA LISA Y LLANA, EN LENGUAJE CIUDADANO. -------------------------

QUE ENTIENDE LA INCORPORACiÓN DE LOS CUADROS, LO QUE VA A GENERAR 

ES, HACERLO VISUALMENTE MUCHO MÁS ATRACTIVO, PERO EN CONCRETO 

COMPARTiÓ LA VISiÓN DEL PRESIDENTE DE ESE CONSEJO, CUANDO LO 

MENCIONABA, QUE LA INFORMACiÓN ESTÁ INMERSA EN EL PROPIO 

DOCUMENTO Y EN ESA MEDIDA, INCLUSO EN SU PROPIO CONCEPTO, PODRíA 

INCLUSO HASTA UN DOCUMENTO IR SIN LOS PROPIOS TESTIGOS VISUALES 

QUE PODRíAN MEJORAR LA CAPACITACiÓN, SIN EMBARGO, ESTE INSTITUTO 

SIEMPRE EN ARAS DE PODER GARANTIZAR UNA CAPACITACiÓN MUCHO MÁS 

VISUAL, MUCHO MÁS LÚDICA, SIEMPRE HA APOSTADO POR MATERIALES 

AUDIOVISUALES O GRÁFICOS QUE PUDIERAN EVIDENCIAR DE MEJOR MANERA 

LA FORMA EN QUE SE VAN A ENFRENTAR LOS RESPONSABLES DE LAS MESAS 

RECEPTORAS DE OPINiÓN Y EN EL CASO, QUE EL CONTENIDO DEJA CLARO 

CUÁLES SON ESTOS ESCENARIOS QUE SE VAN A ENFRENTAR, CUÁLES SON 

LAS PROBLEMÁTICAS QUE VAN A PRESENTAR, LA CAPACITACiÓN DE CÓMO 

TIENE QUE LLEVAR A CABO TODO EL PROCEDIMIENTO DE INSTALACiÓN Y DE, 

INCLUSO, DE ORIENTACiÓN A LA CIUDADANíA QUE VA A ELEGIR EN LAS 

COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA, Y EL PRESUPUESTO 

PARTICIPATIVO, y EN ESA LÓGICA, LE DARíA UN VOTO DE CONFIANZA A LAS 

IMÁGENES, A QUE EL ÁREA DE EDICiÓN SE FUERA A HACER CARGO DE ELLAS, 

PORQUE MUCHAS DE ELLAS sí SE TRATA INCLUSO HASTA DE PANTALLAZOS, 

SIMPLEMENTE DE INFORMACiÓN QUE YA SE PODRíA CONTAR. -----------------------

SEÑALÓ QUE EN EL APARTADO QUE DECíA LA CONSEJERA DEL ÁNGEL, DE 

EDITAR LOS CUADROS, SE TRATA DE LOS CUADROS QUE sí QUIZÁ, PODRíAN 

SINTETIZARSE EN LA INFORMACiÓN, PERO FINALMENTE SE VA A TRATAR DE 

ESA INFORMACiÓN QUE PREVIAMENTE ESTÁ DESAGREGADA EN PÁRRAFO 

PARRAFOS DE LA PAGINA DIECISIETE Y QUE ESTA NOTA AL PIE SENALA QUE 

DE ESOS SEIS CUADROS, AL MENOS HAY TRES CUADROS QUE TENDRíAN QU 

REPLANTEAR LA FORMA EN QUE SE ESTÁ EXPLICANDO ALGO QUE YA SE 

HABíA EXPLICADO DE MANERA ANTERIOR EN EL MISMO CUERPO DEL 

DOCUMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------------------
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POR ÚLTIMO, COMENTÓ QUE TAMBIÉN DARíA EL VOTO DE CONFIANZA A LAS 

ÁREAS, COMO LO HA PROPUESTO EL PRESIDENTE DE ESTE CONSEJO Y QUE 

VOTARíA A FAVOR DE LA PROPUESTA QUE HA FORMULADO LA COMISiÓN DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA. -------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA VOZ, LA CONSEJERA ELECTORAL MYRIAM ALARCÓN REYES, 

COMENTÓ QUE ENTIENDE PERFECTO LA CONSIDERACiÓN QUE HACE EL 

CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ, RESPECTO DE QUE, 

TÉCNICA Y JURíDICAMENTE EL DOCUMENTO ES COMPLETO, SIN EMBARGO, ÉL 

LO ESTÁ VIENDO DESDE EL PUNTO DE VISTA JURíDICO, Y ELLA DESDE EL 

PUNTO D E VI STA O PERA TIVO. ------------------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE ESTE DOCUMENTO ES PARA LA CAPACITACiÓN DE LAS Y LOS 

RESPONSABLES DE MESA DE VOTACiÓN Y OPINiÓN, DEL SISTEMA 

ELECTRÓNICO POR INTERNET QUE SERÁ IMPLEMENTADO, POR PRIMERA 

OCAS IÓN, E N DOS DEMAR CAC ION E S. ------------------------------------------------------------

QUE A SU PARECER ES IMPORTANTE QUE AL FINAL DEL DíA LO QUE QUEDA 

ESTABLECIDO CON LETRA, PERFECTAMENTE SE VEA REFLEJADO EN LAS 

IMÁGENES Y NO VAYAN A GENERAR INFORMACiÓN QUE CONFUNDAN AL 

CIUDADANO QUE NOS VA A APOYAR EN LA TAREA DE RESPONSABILIDAD. ------

MENCIONÓ, QUE NUEVAMENTE DARÁ UN VOTO DE CONFIANZA, SIN EMBARGO, 

NO QUISO QUE SE DIERA ESE VOTO DE CONFIANZA PENSANDO EN QUE 

EDUCACiÓN CíVICA, A TRAVÉS DE SU PERSONAL DE EDICiÓN QUE ADEMÁS, 

COMO BIEN LO DICE EL CONSEJERO, ES PROFESIONAL Y SE APEGA; AL FINAL 

DEL DíA, NO TOMEN EN CONSIDERACiÓN NUEVAMENTE A ÁREAS QUE SON 

TRANSCENDENTALES Y FUNDAMENTALES PARA LA CONSTRUCCiÓN DE ESTE 

DOCUMENTO QUE ES GÉNERO EN UNO DE LOS CASOS, ORGANIZACiÓN Y 

UTSI.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SOLICITÓ QUE EN ESTE CASO, SI ES QUE SE VA A APROBAR Y SE VA A DAR EL 

VISTO BUENO AL DOCUMENTO TAL CUAL ESTÁ PORQUE LOS CONTENIDOS 

SON lO SUFICI~NTEMENTE ROBUSTOS PARA IR A ESA PARTE, QUE TOMEN EN A 
CUENTA LAS AREAS OPERATIVAS, PERO QUE EN VERDAD SE TOMEN ~ , 

CUENTA LAS ÁREAS OPERATIVAS; PORQUE ELLA ESTÁ HACIENDO UN VOTO ~~\. / 

~~~~~,~~~::OU~~~~~:EZ~~:~~~:S _~~~_~~~~~~~~~_~_~::~~~~~ 
AGREGÓ, QUE ES PERFECTAMENTE ENTENDIBLE QUE TENDRÁN QUE HACER 

AJUSTES PARA PODER MANDAR A IMPRESiÓN EL DOCUMENTO, PERO EN 
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PUNTOS TRANSCENDENTALES QUE YA ESTÁN APROBADOS COMO ES LA 

BOLETA DIGITAL, NO PUDIERON HABER ANEXADO A LO MEJOR EL 

PANTALLAZO EN UN DOCUMENTO ANEXO, O LA PROPIA BOLETA, O EL ACTA DE 

INCIDENTES, HAY MANERAS DE HACERNOS LLEGAR LA INFORMACiÓN QUE EN 

ALGÚN MOMENTO ESTARÁ AJUSTADA A TAMAÑOS Y A LOS PROPIOS 

CONTENIDOS DEL DOCUMENTO, PERO AQuí SIMPLE Y SENCILLAMENTE ESTÁN 

PRESENTANDO LOS DOCUMENTOS Y LO QUE SE VE DESDE UN PUNTO DE 

VISTA OPERATIVO. -----------------------------------------------------------------------------------------

POR ÚLTIMO, DIJO, QUE SI SE TRATA DE DAR UN VISTiÓ BUENO Y UN VOTO DE 

CONFIANZA, LO DARÁ, PERO QUE SE ASEGURE Y QUE QUEDE INSERTADO EN 

EL CONTENIDO DEL ACUERDO QUE SERÁN CONSIDERADOS LOS DISEÑOS DEL 

DOCUMENTO QUE ESTÁN APROBADOS, A LAS ÁREAS SUSTANTIVAS, COMO ES 

GÉNERO, ORGANIZACiÓN Y LA UNIDAD TÉCNICA DE SISTEMAS INFORMÁTICOS, 

PE RO Q U E Q U E D E EN EL AC U E RDO. ---------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE SEÑALÓ QUE EN TÉRMINOS DE LO QUE SE HA 

PLANTADO, SE PUDE AGREGAR UN PUNTO DE ACUERDO EN EL ACUERDO 

CORRESPONDIENTE, A EFECTO DE QUE LA SECRETARíA EJECUTIVA 

VERIFIQUÉ LA INTEGRACiÓN DE LO CORRESPONDIENTE, CONSIDERANDO LA 

OPINiÓN DE LAS UNIDADES VINCULADAS A ESTOS TEMAS, ESPECíFICAMENTE 

LA UNIDAD DE GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS, Y LA RELATIVA DE 

ORGANIZACiÓN, Así COMO LA UNIDAD TÉCNICA DE INFORMÁTICA. -----------------

ES UNA PROPUESTA QUE ESTÁ A SU CONSIDERACiÓN Y, EN TODO CASO, 

PUDIERA DE ESA MANERA ASEGURARSE QUE LAS IMÁGENES QUE HOY DíA NO 

ESTÁN DESCRITAS O QUE SOLAMENTE SE ENCUENTRAN DESCRITAS, PUEDAN 

INCORPORARSE DE LA MEJOR FORMA EN EL DOCUMENTO 

CORRESPONDIENTE. --------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, TOMÓ 

LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO POR EL ,QU';/) 

SE APRUEBA EL CONTENIDO DE LOS MATERIALES PARA LA CAPACITACIO~~A / 

LAS Y LOS RESPONSABLES DE MESAS R~CEPTORAS D~ VOTACiÓN Y OPINiÓN, 

Y MESAS RECEPTORAS DE VOTACION Y OPINION POR EL SISTEM 

ELECTRÓNICO POR INTERNET (SEI) PARA LA ELECCiÓN DE LAS COMISIONES 

DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA DOS MIL VEINTE Y DE LA CONSULTA DE 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL VEINTE Y DOS MIL VEINTIUNO, CON 
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LAS OBSERVACIONES A QUE SE HA HECHO MENCiÓN Y LAS EXPUESTAS EN 

ESTA MESA EN PRIMER TÉRMINO POR EL CONSEJERO ELECTORAL, 

BERNARDO VALLE MONROY y EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN EL SENTIDO 

DE AÑADIR UN PUNTO DE ACUERDO EN LOS TÉRMINOS A LOS QUE SE 

REFIRiÓ, MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LAS Y LOS 

PRESENTES.---------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE SE HABíAN AGOTADO LOS 

ASUNTOS LISTADOS EN EL ORDEN DEL DíA.----------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, SIENDO LAS DOCE HORAS CON CINCUENTA Y 

NUEVE MINUTOS DEL VEINTE DE DICIEMBRE DE DOS MIL DIECINUEVE, 

DECLARÓ CONCLUIDA LA SEGUNDA SESiÓN URGENTE DEL CONSEJO 

GENERAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------CONSTE----------------------------------------------------
EL CONSEJERO PRESIDEN E EL SECRETARIO EJECUTIVO 

MTRO. MAR O VELÁZQUEZ MIRANDA 
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